

【特 集】

ソーシャル・キャピタルと子どもたち

ソーシャル・キャピタルと子どもの健康 [インタビュー]

ソーシャル・キャピタルの意義と学校教育の可能性

ソーシャル・キャピタルと地域の子ども支援 [インタビュー]

【トピックス】

(報告) 庁内グループ研究支援事業

ソーシャル・キャピタルを活用した市南部地域活性化

健康、教育、経済、政治など、さまざまな分野においてソーシャル・キャピタルの重要性が指摘されている。日本語では「つながり」「縁」とも呼ばれるソーシャル・キャピタルに関し、本特集では子どもとの関係に注目する。

周囲のつながりのなかで育つ子どもたちは、家庭や学校、地域などに埋め込まれたソーシャル・キャピタルに支えられている。一方で、子どもたち自身も周囲と関係を築きながら成長するとともに、そこで育まれる周囲とつながる力は今後の地域を支えていく。子どもとソーシャル・キャピタルの関係を考えることは、持続可能な地域づくりについて考えることだとも言えるだろう。

ソーシャル・キャピタルは、子どもたちの健康や学び・育ちをどのように支えているのだろうか。地域において子どもたちを支えるつながりを醸成するにはどうすればよいのだろうか。論考やインタビューなどを通じて考える。

トピックスでは、市職員の政策形成能力の向上を目的として、令和3年度（2021年度）に人事課と本研究所が共催で実施した、ソーシャル・キャピタルの政策活用をテーマとする庁内グループ研究支援事業の概要を紹介する。